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Sindicato Agrícola guipuzcoano "Alkartasuna" 

El domingo 25 tuvo lugar la reunión mensual de la Junta directiva 
de esta Sociedad. 

Aprobada el acta de la sesión anterior se procedió al nombramiento 

de delegados del Sindicato en algunos pueblos de la provincia. 
Enseguida se hizo un estudio de los numerosos é interesantes datos 

recogidos sobre abonos y simientes y se dió cuenta de las ventajosas 
condiciones en que algunos fabricantes y comerciantes ofrecen produc-
tos al Sindicato. 

En vista de esto son ya numerosos los socios que por intermedio 
del Sindicato han comprado semillas y materias fertilizantes para sus 
cultivos, con lo que han obtenido positivos resultados pecuniarios. 

Se ocupó luego del importante asunto de los caminos vecinales, y 
en vista de algunas reclamaciones y consultas que se han dirigido á la 
Sociedad, fué facultado el señor presidente para solucionar las dificulta-
des que sobre el particular puedan existir. 

Se leyó una carta del Sr. Ampuero dando cuenta de las gestiones 
que está practicando la Junta de agricultura de Vizcaya para la forma-
ción del Sindicato Agrícola vizcaíno y la esperanza de que en breve sea 
un hecho la federación agrícola vasco-navarra que tan relevantes servi-
cios está llamada á prestar á los intereses agrícolas de la región. 

El Sr. Arteaga hizo muy atinadas observaciones sobre la necesidad 
de evitar á todo trance que en su día sean destruídas sin provecho al-
guno para la agricultura las basuras que actualmente sirven para ferti-
lizar los campos de los alrededores de la capital. 
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Abundó en las mismas ideas el presidente quien propuso que á se-
mejanza de lo que ocurre en Charlotembourg, New York y otras capi- 
tales extranjeras fuera el mismo Sindicato el que se ocupase de la ex-
plotación de dichos productos y se encargase de la recogida á domicilio 
de los mismos empleando para ello recipientes modernos hermética-

mente cerrados de dos compartimentos destinados uno para las mate-
rias inertes (latas de hierro, trozos de vidrio, cartones, etc ) y el otro 
para todos los residuos orgánicos utilizables para el agricultor. 

El Sr. Arteaga hizo ver las dificultades insuperables con que trope-
zarán nuestros caseros el día que se lleve á cabo el encauzamiento del 
Urumea para extraer la arena de la margen derecha del mismo, arena 
que tan importante papel desempeña en nuestros caseríos como en-
mienda y para cama del ganado. Se tomó en consideración la proposi- 
ción de dicho señor y cuando llegue el momento oportuno se recabará 
de los poderes públicos el que se facilite un acceso á los arenales de la 
Zurriola.

Los Sres. Lizasoain, Lasquibar y Aizpúrua se extendieron en al-
gunas consideraciones sobre ia reciente disposición adoptada por nues- 
tro municipio de obligar á los colonos á guardar en sus fincas medidas 
de medio y un litro para leche, sin que se tomase acuerdo sobre el par-
ticular.

Por último, el presidente se ocupó de reseñar algunas de las más 
importantes falsificaciones á que someten los abonos y simientes y pro-
puso y fué aceptada, después de algunas interesantes observaciones de 
los Sres. Furundarena y Mendizabal, la idea de remitir á los miembros 
del Sindicato una circular sobre el particular. 


